

# Grèce 2023 : Kos, Patmos, Samos:

## Mercredi 7 juin : Kos

Branle-bas de combat matinal place Suzanne Lenglen. Départ de Plaisir à 3h45 après une nuit courte voire blanche pour certain(e)s. Les formalités habituelles à Orly étant rapides (sauf pour Michelle qui bénéficie d'un traitement privilégié au contrôle...), nous décollons à l'heure un peu après 06h00 pour un trajet de plus de 3 heures.

A l'aéroport, après récupération des valises et les formalités pour la location de véhicule (malgré un retard certain du loueur...) nous rejoignons Kos après un trajet de 30 mn en Fiat 9 places.

Nous logeons au Blue Lagoon City Hôtel proche du centre et du port. Après avoir déposé nos valises nous allons à pied au port et nous installons le long des quais pour notre premier déjeuner dans une taverna : salade grecque, poulpes , sardines...et bière  Alpha.

Après déjeuner nous déambulons dans la ville et traversons l'agora, champ de ruine redécouvert en 1933 suite à un tremblement de terre.

Nous passons ensuite devant l'arbre d'Hippocrate et le château des chevaliers qui offre une magnifique perspective sur le port (mais qui ferme à 15h00...).

Tout le monde étant bien fatigué, nous retournons à l'hôtel après être passés par les ruines romaines parmi lesquelles l'Odéon et l'hippodrome.

Nous nous installons dans des chambres très confortables et spacieuses, puis passons un moment dans la piscine dans une eau exceptionnellement chaude (trop chaude ?) et formidablement agréable !!!!

En fin de journée nous reprenons à pied le route du centre et traversons une ruelle commerçante typiquement grecque avant de terminer la journée dans une taverna fort sympathique sous les arbres mais au vin blanc...épouvantable ! Vraiment !

A 22h00 tout le monde est rentré à l'hôtel bien fatigué après cette longue et bonne journée.

## Jeudi 8 juin : Kos

Petit déjeuner très apprécié entre 0800 et 0830 dans l'hôtel puis départ pour l'Asclépiion que nous rejoignons en moins de 15 mn en voiture.

Il s'agit d'un complexe antique dédié à Esculape, fils d'Apollon et dieu de la guérison. Les patients venaient de toute la Grèce pour s'y faire soigner.

Nous grimpons les 3 niveaux, le premier consacré aux logements et aux soins, les deux suivants aux temples et autels dédiés aux dieux.

Nous redescendons en empruntant une allée à l'ombre de magnifiques cyprès.

Étape suivante, le village de Zia sur les hauteurs et assez décevant car constitué quasi exclusivement de commerces assez bas de gamme pour touristes.

Nous continuons notre route vers l'ouest et visitons le château d'Antimachia. Ce sont des ruines impressionnantes d'une forteresse construite par les chevaliers de Rhodes et qui domine l'île. Nous faisons le tour des remparts... attention au vertige pour certaines ! Quelques moutons nous impressionnent en gambadant le long des falaises. On dirait de vrais bouquetins !

Pour le déjeuner, nous nous arrêtons à la station balnéaire de Mastichari. La plage est assez sympathique mais le vent dissuade de s'y baigner.

Après le repas nous reprenons la direction de l'ouest et rejoignons Kefalos avec ses ruines et son moulin. Nous descendons ensuite vers les plages où nous faisons une halte à Paradise Beach où Didier et Jean-Louis sont les seuls à s'y baigner rapidement dans une eau pas très chaude.... Nous retournons à Kos pour retrouver notre hôtel et sa piscine si agréable en sirotant des cocktails gin tonic.

En soirée nous dînons dans une taverna très sympathique attenante à l'ancienne agora.

Encore une très bonne journée de vacances avec des activités intéressantes en très bonne compagnie.

### **Vendredi 9 juin : Kos- Patmos**

Départ de l'hôtel à 09h00 direction le port pour prendre le bateau pour Patmos.

Heureusement que nous sommes bien en avance car Christelle ne retrouve plus son téléphone mobile. Didier et Jean Louis retournent à l'hôtel où par chance les femmes de ménage ont retrouvé l'appareil dans la chambre. Que d'émotions !

Après ces mésaventures, nous embarquons à bord du Dodekanos Express vers 10h30.

La traversée à presque 29 nœuds dure un peu plus de 3 heures et après de courtes escales à Kalymnos (l'île aux pêcheurs d'éponges), Leros et Lepsia, nous arrivons à Patmos.

Le débarquement est un peu laborieux car nos valises ont été dispersées mais plus de peur que de mal...nous les retrouvons.

Nous rejoignons à pied le Skala hôtel, très joli avec ses bougainvilliers et sa belle piscine

Après avoir déposé nos affaires nous repartons en ville pour déjeuner dans une taverna proche des quais où Jean-Louis se fait arroser par Jocelyne et refroidir le postérieur par un glaçon mis délicatement et subrepticement sur sa chaise par Didier....

Après le repas, nous déambulons sous le soleil dans les ruelles de Skala pour ensuite revenir faire une pause à l'hôtel.

Christelle en profite pour faire une petite sieste et nous nous retrouvons à la piscine à la température plus fraîche que celle de Kos mais agréable tout de même. Nous prenons un apéritif piscine de gin tonic, pina colada et Spritz.

Ensuite nous allons dîner dans une Ouzerie découverte par Alain. Il s'agit d'une taverna spécialisée dans les poissons et nous nous régalons réellement.

Après ce bon repas nous rejoignons notre hôtel pour un repos bien mérité.

### **Samedi 10 juin : Patmos- Samos**

Aujourd'hui journée sportive ! Nous quittons l'hôtel un peu avant 09h00 et prenons un taxi pour le monastère de Saint Jean le théologien. La course est rapide (4km) mais la route est en mauvais état car l'enrobé de goudron est en cours de réfection et a tendance à fondre sous le soleil.

Nous nous dirigeons à pied vers le monastère dans les petites rues du village de Chora. La visite est assez rapide centrée principalement sur le musée où sont exposés des costumes liturgiques et quelques beaux livres anciens : évangiles, textes d'Aristote, comédies d'Aristophane.

La vue de l'île à partir du monastère est magnifique.

Après avoir tourné en rond dans le village (pour ne pas dire que nous étions perdus...) nous nous dirigeons toujours à pied vers la grotte de l'apocalypse où Saint Jean eut la révélation de son évangile.

La visite est un peu décevante car pas vraiment grand-chose à voir... mais nous l'avons vu...

Nous rejoignons ensuite la ville, toujours à pied, où nous déjeunons dans une taverna.

L'après-midi c'est quartiers libres en attendant le bateau pour Samos. Didier et Alain se prélassent le long de la piscine tandis que Christelle et Jean-Louis font un tour au port. Les autres se reposent dans l'hôtel à l'ombre d'un magnifique bougainvillier.

Nous prenons le bateau un peu après 18h00 pour aller à Samos.

Débarqués sur le quai, nous constatons que le véhicule qui devait nous y attendre est absent. Alain doit alors appeler l'agence Aramis qui nous demande de nous rendre dans leurs locaux. Pas évident avec tous nos bagages...

Les 3 hommes de la bande traversent le port et une partie de la ville pour se rendre à l'agence puis après les formalités, récupérer le véhicule, un Toyota 9 places.

Ensuite, pour rejoindre le reste de l'équipe, et comme le quai est bloqué à la circulation, nous sommes obligés de traverser un chantier naval et de passer par un chemin de terre pour se rapprocher des femmes et des bagages.

Après de longues manœuvres, le véhicule chargé, nous prenons la direction de Vathy alors que la nuit tombe.

Hélas nos mésaventures ne sont pas terminées. Environ 1 km avant l'hôtel, la route est bloquée et nous nous perdons dans les ruelles de Samos où nous sommes complètement bloqués lorsqu'une ruelle étroite devient... encore plus étroite....

Nous devrons manœuvrer plus d'une heure, avec l'aide d'un grec, entourés des fumées et des odeurs de l'embrayage qui chauffe à mort.

Finalement nous réussissons à nous dégager et arrivons à l'hôtel ONI vers 23h00 très soulagés. Nous y sommes reçus comme des rois, le patron nous offrant l'Ouzo et profitons d'un dîner sympathique et réconfortant.

Nous sommes bien contents de retrouver nos chambres pour un sommeil réparateur après tant d'émotions.

### **Dimanche 11 juin: Samos:**

Direction Pythagorion suite à un bon petit-déjeuner. Après quelques difficultés en voiture pour sortir de Vathy, nous nous rendons au tunnel d'Eupalinos construit au VI siècle avant JC pour alimenter en eau la cité ancienne. C'est un chef d'œuvre d'ingénierie antique constitué d'un tunnel de maintenance au-dessus de tuyaux en céramique qui conduisaient l'eau.

Nous pouvons visiter environ 400 m de tunnel munis de casques (bien utiles pour se protéger la tête car le tunnel est parfois bas de plafond) sous la direction de guides. Le sol est par endroits mouillé et il faut être prudent. La preuve, Brigitte fait une chute pas trop grave mais visiblement douloureuse.

Après le tunnel nous reprenons notre véhicule pour nous rendre dans une petite église  située un peu plus haut et conseillée par Alain. Son originalité réside dans le fait que le lieu de culte est situé dans une grotte. La vue sur le côté de Samos y est magnifique.

Après cette étape nous allons à l'Héraion, un ensemble de ruines situé à 6 km de Pythagorion.

C'était un grande ensemble religieux consacré à la déesse Héra. Y fut construit l'un des premiers grands temples grecs constitué de 150 colonnes.

Il n'en reste plus grand chose aujourd'hui si ce n'est une colonne qui reste debout.

Après cette visite sous un soleil ardent, nous allons à Pythagorion où nous cheminons le long de la principale rue commerçante qui descend vers le port. Après quelques achats nous nous installons dans une taverna le long du port. L'attente est longue (Alain commençait à entrer en transes...) mais finalement le repas est correct.

Après déjeuner nous allons voir la statue de Pythagore sur la jetée puis nous rentrons à l'hôtel pour profiter de la piscine.

Alain et Jean-Louis font une petite sieste puis nous dînons pour la deuxième fois sur la terrasse du restaurant qui a une si belle vue sur la baie.

### **Lundi 12 juin : Samos- Kusadasi**

Après déjeuner nous rangeons les valises puis les chargeons et partons direction l'ouest de l'île. Nous allons au petit village de Manolates situé sur les hauteurs, ce qui fait souffrir une nouvelle fois l'embrayage du Toyota qui n'avait pas trop besoin de ça... Le village est typique avec ses maisons blanches et ses vieilles grands-mères dont l'une d'entre elles (au grand plaisir de Jocelyne), parle la langue de Goethe. Après la visite, nous descendons la montagne en seconde pour éviter de faire trop chauffer l'embrayage...

Pour le déjeuner nous choisissons une taverna au bord de l'eau à Kokkari, jolie station balnéaire. Le repas est très apprécié même s'il avait débuté quelque peu...virilement suite à une négociation animée Alinesque...relative au nombre de tables à aligner.

Nous rejoignons ensuite Samos pour rendre le véhicule (qui d'après le contrat n'est pas une Toyota mais une Citroën et aurait dû être déposé à Pythagorion) et faisons une pause dans un bar le long des quais.

Jean Louis en profite pour acheter un livre.

Nous embarquons sur le navire devant nous emmener à Kusadasi l'appareillage étant comme prévu à 18h00.

La traversée dure 1h30 et nous arrivons à Kusadasi après le contrôle des passeports.

La ville est très bruyante et nous rejoignons notre hôtel Iliada Avangard après une marche héroïque de 500m et non les 4 kms promis par Alain dans le contexte d'une plaisanterie que nous qualifierons de...douteuse 😊

Nous nous installons rapidement dans nos chambres pour aller dîner chez Mado, un genre de fast-food sans alcool. Une vraie tragédie grecque chez les turcs quoi !

Après dîner nous nous empressons de nous coucher car la journée de demain sera chargée.

La nuit est réparatrice malgré les prières régulières du muezzin dont la mosquée 🏮 est attenante à l'hôtel.

### **Mardi 13 juin : Ephese**

Nous nous levons tôt ce matin car nous avons rendez- vous avec le guide à 8h00 à l'entrée de l'hôtel.

Notre guide est une guide et elle arrive à l'heure prévue avec un van et un chauffeur.

Nous prenons donc la route et mettons un peu moins d'une heure pour rejoindre le site. Il ne fait pas encore trop chaud et il n'y a pas trop de monde.

La visite est celle d'Ephèse 3 de l'époque gréco-romaine, car il y eut plusieurs villes dans cette zone liées à l'évolution de l'ensablement du port.

Nous commençons par le secteur de l'agora politique et de l'Odéon romain pour ensuite passer par le temple de Domitien et la statue de Nike.

Nous traversons les latrines publiques puis notre guide nous fait visiter les maisons romaines en terrasses construites sur le flanc de la colline qui domine l'avenue principale de la ville. Ce sont les demeures de riches Ephésiens, soit des hommes politiques soit des intellectuels. Ces vestiges, protégés par un toit artificiel, ne sont visibles au public que depuis 2006.

Ces maisons étaient magnifiques si l'on en juge des marbres, des fresques et des mosaïques rendus visibles par les archéologues autrichiens.

Nous continuons notre visite en allant voir la tombe d'Arsinoé qui avait été assassinée par sa sœur Cléopâtre à Ephèse alors qu'elle était en exil.

Nous nous retrouvons ensuite devant le clou de la visite, la fameuse bibliothèque de Celsus, construite par un romain en hommage à son père qui avait été gouverneur de la province d'Asie. Nous allons ensuite voir le théâtre de la ville qui pouvait contenir 25000 spectateurs pour une population de 250 000. Il pouvait s'y jouer des tragédies ou des comédies mais aussi des combats de gladiateurs.

Nous avons du théâtre une vue sur l'agora commerciale ainsi que sur la voie qui menait à l'ancien port, aujourd'hui disparu.

Après cette visite, nous sortons de la ville et allons voir une fabrique de poteries où après quelques explications (les techniques de fabrication remontent aux hittites) nous sommes dirigés vers le magasin où certains d'entre nous font des achats.

L'étape qui suit est l'église St Jean puis le temple d'Artémis, ou plutôt ce qu'il en reste, c'est-à-dire pas grand-chose : une colonne avec à son sommet un nid de cigognes. Difficile de penser qu'il y a plus de 2000 ans, se tenait ici l'une des 7 merveilles du monde, un temple plus grand que le parthénon avec 127 colonnes.

Nous allons ensuite déjeuner dans une coopérative pour un excellent repas turc traditionnel où il nous est également présenté après le repas une fabrique de tapis ainsi que la technique de confection de la soie.

Malgré les efforts notoires du commercial local qui nous présente les réalisations de ses ateliers et nous offre le café ☕ soi-disant turc, personne ne fait l'acquisition de tapis aussi magnifiques soient-ils.

Après ces transactions, nous allons voir la maison de la vierge Marie. Cet édifice situé dans un parc national est célèbre car la vierge y aurait vécu en compagnie de Saint Jean l'évangéliste après la mort du Christ et à sa demande. Les fondations de la maison ont été découvertes en 1891 et la maison reconstruite dans les années 50.

Après cette dernière visite nous retournons à Kusadasi où nous prenons congé de notre guide.

Le reste de l'après-midi midi se passe auprès de la piscine de l'hôtel au 7ème étage. Brigitte y acquiert une célébrité certaine grâce à sa couverture pied de lit qu'elle arboré fièrement...

La journée se termine dans un excellent restaurant de poisson le long des quais.

## **Mercredi 14 juin : Kusadasi- Izmir**

Journée tranquille en attendant la navette de l'hôtel qui doit nous conduire à 15h00 à Izmir.

Nous en profitons pour nous promener dans le bazar de Kusadasi où nous sommes alpagués par des vendeurs en tous genres. Certains achètent des tee-shirts, d'autres des polos. Christelle fait l'acquisition d'un pendentif pour le chalet de son jardin. De son côté Alain achète une imitation de Breitling pour son fils.

Nous faisons un excellent déjeuner près du port, servi par Mathieu (dixit Didier) ...

Après le repas c'est Jean-Louis qui achète une pseudo Breitling. On verra combien de temps elle durera...

Nous retournons à l'hôtel où comme prévu la navette nous prend à 15h00 direction Izmir.

Le trajet dure près de 2 heures et la dernière partie est particulièrement longue, pris dans les embouteillages d'Izmir. C'est vraiment une très grande ville et nous voyons de grands immeubles dans le lointain.

La navette nous dépose à l'entrée du souk proche de l'ancienne Agora. Nous devons traverser à pied les petites rues d'un marché pour accéder à l'hôtel, le Old Town Agora hôtel. L'accueil y est chaleureux et on nous offre des jus de citron. Nos chambres à l'étage sont spacieuses et surplombent un grand patio dans lequel se trouve le restaurant, particulièrement réputé car conseillé par notre guide de Kusadasi.

Nous y dînons sous les sons d'un petit groupe de musiciens qui animent sympathiquement la soirée.

### **Jeudi 15 juin : Izmir**

Journée à Izmir que nous débutons par l'ancienne Agora toute proche de notre hôtel. L'ancienne cité de Smyrne aurait été fondée par Alexandre le Grand suite à un rêve selon la légende. Nous visitons les sous-sols de la basilique dont les arches ont été bien conservées. En surface il reste quelques colonnes mais surtout un champ de pierres et des restes de colonnes : tambours, chapiteaux, pierres tombales....

Après la visite et un tour dans la boutique nous nous dirigeons vers le bazar et ses petites rues. Nous traversons les rues commerçantes spécialisées en différents articles : textiles, robes de mariées, bijouteries, produits alimentaires ou d'entretien, épices...

Nous atteignons la mer et la tour de l'horloge près d'un embarcadère.

Nous retournons ensuite dans le bazar et déjeunons dans un restaurant qui met en route ses ventilateurs avec humidificateurs car il fait plus de 30 degrés.

Au menu, entre autres, des moules que nous goûtons avec précautions...sauf Alain...elles sont de tailles respectables et accompagnées de riz mis directement dans les coquilles.

Après déjeuner nous continuons notre marche dans le souk puis rejoignons l'hôtel pour une pause car le piétinement sous la chaleur nous a tous bien fatigués.

Nouvelle exploration du bazar en fin d'après-midi où Christelle achète des Loukoums, passons devant une mosquée et faisons la découverte du bazar ancien à l'architecture qui nous rappelle celle de notre hôtel.

Nous terminons la journée pour une nouvelle fois un dîner dans le patio du restaurant en écoutant une chanteuse qui entame quelques airs français.

### **Vendredi 16 juin : Izmir-Paris**

Dernier jour, où après un déjeuner très rapide, nous prenons une navette qui nous amène à l'aéroport en traversant les rues embouteillées D'Izmir.

Le voyage de retour se passe bien sans aléas et nous atterrissons à Roissy où Riri nous attend pour récupérer les Dames.

Quant aux hommes, ils prennent un taxi pour Orly afin de récupérer la voiture de Jean-Louis.

Ainsi se conclut un voyage plein d'émotions et de belles découvertes dont l'un de nos souvenirs sera certainement l'odeur inoubliable, âcre et tenace, de l'embrayage du Toyota en surchauffe.

**FIN**